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そ の 他 の ご 意 見 ・ ご 質 問

・消防団員数が減少しており、班の再編等を行い、活動しやすい環境をつくって欲
しい。（消防団）

・消防団員が活動しやすくする為、また、新入団員の加入促進の為にもさらなる待
遇改善をはかって欲しい。（消防団）

・国民健康保険税が年々高くなってきて困っている。負担が軽くなるように取り組
んで欲しい。（八幡公民館）

・ふるさと納税について、地元の醤油やパークゴルフパックなど魅力ある返礼品を
増やして、寄附金額が多くなるよう取り組んで欲しい。（八幡公民館）

・自治会の加入率が低下しているとのことだが、メリットをアピールして加入促進
をはかって欲しい。（八幡公民館）

・小学校の教育課程で税金・年金の教育が必要ではないか。（女性団体連絡会）

・補聴器が高価で購入が厳しい。相馬市で補助できないか。（女性団体連絡会）

・男女共同参画の環境が整っていないのではないか。（女性団体連絡会）

・伝統芸能（民謡や踊り）の継承・継続のため小中学校の授業に取り入れてほし
い。（女性団体連絡会）

・公共施設利用料の低減化を望む。スポーツジムを整備してほしい。（市民会館）

・産婦人科がない、産科の医師を招聘できないか。（市民会館）

・地域活性化に取り組む中で、市と商工会議所との連携が不足しており、議会から
も連携強化を求める声を発信してほしい。（商工会議所）

・学校教育における地元愛を育む取組が不足しており、地域への理解や誇りを深め
る教育や U ターン促進のための教育や啓蒙活動も重要と考える。（商工会議所）

・ふるさと納税の拡充と、集めた資金を活用した地域施策の推進が必要と考える。
市独自の特産物や名物、魅力的な要素が不足していると思う。（商工会議所）

・高齢化に伴い、行政区からの退会者が増えることが予想される中、退会後に行政
区として何もしないのは適切なのか。（道の駅）

・現在取得した普通免許では消防積載車の運転ができず、消防団員のみならず、消
防署員も資格取得費用を自己負担しているため、支援してほしい。（道の駅）

・金属窃盗事件が多発している中、防犯カメラの設置やパトロール強化、住民連携
が重要ではないか。（道の駅）

今後もいただいたご意見等を踏まえ、
よりよい相馬市を目指して取り組ん
でまいります！！

設問 回答
問１
この報告会は何でお知りに
なりましたか。（複数回答
あり）

チラシ 市議会ホーム
ページ ＳＮＳ その他

16 3 0 46 ※

問２
今回の報告会に参加してみ
ての感想をお答えくださ
い。

よかった どちらでも
ない よくなかった その他

53 6 0 1（何も解決しない）

問 3
今後、議会（本会議や委員
会）の傍聴をしてみたいと
思いますか。

してみたい どちらでも
ない したくない その他

44 17 0 1（時間があれば）

合計回答数 63 回答率 94.03％

区分 人数 割合
年齢層

20 ～ 39 歳
男性 0 0％

女性 0 0％

40 ～ 59 歳
男性 19 30.16％

女性 0 0％

60 歳以上
男性 26 41.27％

女性 14 22.22％

記載なし 4 6.35％
男女別 男性計 45 71.43％

女性計 14 22.22％

記載なし 4 6.35％

合計 63 ※

アンケート回答者
  年齢層・性別ごとの人数及び割合

※実際の参加者は 67 名です。

設問ごとの回答結果

　ここでは、議会報告会
において回答いただいた
アンケートについて、年
齢層・性別ごとの人数及
び割合、並びに設問ごと
の回答結果をお知らせい
たします。

第 8 回 議会報告会
アンケート結果

　相馬市議会では、毎年、「市民との意見交換の場」のひとつとして、議会自らが
積極的に地域に出向き、直接、市民に対して議会活動の状況を報告し、市政に関
する情報を提供するとともに、市民の関心や意見を直接お聞きする貴重な機会と
して議会報告会を開催しています。
　今回いただいたご意見やアンケート結果等を踏まえて、次回以降の議会報告会
について検討を進めてまいります。開催日等が決定しましたら改めてお知らせい
たしますので、ぜひ次回以降の議会報告会にご参加ください。

　また、今回のレポートに紹介しきれなかったご意見等については、市議会の
ホームページに掲載しておりますので、そちらをご覧ください。（令和７年 2 月 1
日公開）

相馬市議会　第８回議会報告会 検索

※内訳：各種団体、議員、議会だより・ポスター、友人・知人からの紹介

第 8回議会報告会


